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Queer Referat 
 
Referatsname: Queer Referat  
Personen: Sascha Thierry Kriesinger 
 

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

28.07  Treffen mit ZEBRA Vernetzung Treffen und Kennenlernen + Aufklärung über 
Arbeitsweisen 

Positives Erlebnis 

12.07 Betreuung eines queeren 
Projekts – Kartenspiel zur 
queeren Allyship 

Allyship spielerisch 
erleichtern, Projekt 
kritisch beleuchten 

Zweistündiges Treffen zum Durchgehen des 
Spiels, um Diskriminierende Inhalte zu 
ermitteln und zu verbessern, sowie um die 
mentale Sensibilität des Spiels zu beleuchten 

Guter Verlauf 

02.09 Regenbogen-
Flaggenhissen aus 
Solidarität 

Anteilnahme mit der 
Community 

Sensibilität vor dem Hintergrund des 
Totschlags an Malte C. auf einem Pride Event 
in Münster 

Spontanes Handeln war positiv, 
Plan muss mit dem Präsidium 
entworfen werden, wie die Uni 
auf Vorfälle flexibler reagieren 
kann 

Juni Rundmail Solidarisierung Beratung für nicht-
queere Menschen, 
Schweigen brechen, 
Trost an queere 
Menschen 

Ich habe eine Email verfasst, die auf den 
Vorfall einging, Solidarisierungsmöglichkeiten 
aufzeigt und der Community ihr Mitgefühl 
ausspricht 

Schneller Ablauf, positives 
Feedback, Hassemail als 
Reaktion, sodass eine 
Strafanzeige erfolgen wird, 
gesundheitliche Folgen der Email 

08.09 Aufnahme fürs Campus 
Radio  

Beratung für nicht-
queere Menschen, 
Schweigen brechen, 
Trost an queere 
Menschen 

Aufnehmen eines Beitrags für die Morning 
Show für Freitag, den 09.09 

Positives neues Erlebnis 



Übergreife
nd seit 
Quartalsb
eginn 

Planung und 
Organisation der 
Queerfeministischen 
Themenwoche 

Durchführung, 
Bewerbung der 
Queerfeministischen 
Themenwoche, 
reibungsloser Ablauf, 
angenehmes 
Ambiente und 
Transparenz für die 
Vortragenden und 
alle Involvierten 

Anfragen verschiedener Referierender, 
Umplanen bei Kommunikationsabbruch mit 
einer Referentin, Kommunikation mit 
Referierenden, Planen der Anmoderation, 
Finden von Veranstaltungstiteln, 
Honorarverträge, finanzielle Planung, 
Bewilligung von Geldern durch den Runden 
Tisch ‚Echte Vielfalt‘ + im StuPa, präventive 
Anti-Diskriminierungsarbeit auf privater 
Ebene, um diskriminierungsfreieren Umgang 
zu erzielen, Anfragen von Bildern der 
Referierenden, Erlernen von Copyright 
Angaben, Cooperation mit IT → Anlegen der 
Website, Erstellen von QR Codes mit 
Farbverlauf (Erlernen) 

Das Koordinieren und 
Berücksichtigen von Abläufen in 
sinnvoller Reihenfolge, wenn 
viele Personen involviert sind 
(Vorstand, Referierende, Layout, 
Finanzierende) stellte eine 
positive neue Lektion dar. 

Monatlich 
(unfester 
Termin) 

Rekurrierende Meetings: 
mit den Referaten der 
FH, der Muthesius und 
der QSG 

Sinnvolle Kooperation  Reflexionen zu genderneutralen Toiletten, 
Planung von einem Meeting mit dem 
Präsidium, Namensänderung an der FH wurde 
viel diskutiert 

/ 

Monatlich 
(unfester 
Termin) 

Teilnahme beim Runden 
Tisch ‚Echte Vielfalt‘ 

Bewilligung von 
Projekten, 
Vorantreiben von 
Projekten, Austausch, 
Kooperation 

Bewilligung eines Betrags von 1818€ für die 
queerfeministische Themenwoche, Einbringen 
von ableismus-kritischem Gedankengut 

guter Ablauf 

 

Eigene Veranstaltungen/Aktionen des Aufgabenbereiches: 

1. Trauer Event zur Verarbeitung des Falls Malte C.  (hybrid über Zoom) 

 



a. Allgemeines 

Datum, Zeit & Ort Beschreibung Zielsetzung Besucher*innenzahl 

03.09 – LMS8 R.007 und Hybrid 
über Zoom 

Trauer Event zur Verarbeitung des 
Falls Malte C. – es fand 
ausschließlich mit externen 
Menschen statt, da die Bewerbung 
sehr spontan geschah 

Empowerment der Community, 
Prävention von 
Diskriminerungsbedingten 
Erkrankungen, Trauerarbeit 
ermöglichen 

8 

 

b. Abrechnung 

Einnahmen 

Lfd. Nr. Bezeichnung Details Betrag Anzahl Summe Haushaltstitel 

1 Queerfeministische 

Themenwoche 

StuPa 2266€    

2 Queerfem. 

Themenwoche 

Landesaktionsplan 1818€    

Summe Einnahmen 4084€ 

Ausgaben 

Lfd. Nr. Bezeichnung Details Betrag Anzahl Summe Haushaltstitel 

Summe Ausgaben 0 

Rechnerische Differenz 4084€ 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

- mehrere Treffen mit dem Präsidium einleiten: Disability Pride Flagge mit Inklusionsreferat, Toiletten 



Referat für Hochschulpolitik 
Janes Schröder (Referent), Jeanette Gehlert (Beauftragte),  

Karen Breiholz (Promotionsberatung) 

Allgemeines: Das Referat für Hochschulpolitik ist mit hochschulpolitischen Kernthemen betraut. Es ist unser Ziel die Studierbarkeit und allgemeinen 

Studienbedingungen im Austausch mit Organen der Universität und dem Land zu verbessern. An das Referat ist die Promotionsberatung angegliedert.  

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

Wöchent-

lich  

Regelmäßiges 

Referatstreffen 

Austausch innerhalb des 

Referates zur besseren 

Zusammenarbeit. 

Referent und Beauftragte treffen sich, 

tauschen sich aus und arbeiten 

gemeinsam an den Referatsthemen.  

Durch das gemeinsame Arbeiten werden 

Aufgaben mit einem höheren 

Wirkungsgrad abgearbeitet. Durch den 

guten Austausch wissen wir was die 

andere Person im Referat gerade macht 

und wie wir uns gegenseitig unterstützen 

können.  

Wöchent-

lich (Do, 18 

Uhr) 

Teilnahme an AStA-

Sitzung 

Vertretung der Interessen von 

Studierenden, Beschluss von 

Anträgen und Austausch mit 

anderen Referaten. 

Sitzung zu aktuellen Belangen der 

Studierendenschaft mit dem Vorstand 

und allen Referaten des Allgemeinen 

Studierendenausschuss.  

Durch den wertschätzenden und 

konstruktiven Umgang miteinander sind 

die Sitzungen des AStA nicht nur 

effizienter und kürzer, sondern auch 

atmosphärisch angenehmer als 

beispielsweise Sitzungen des den 

Ausschuss konstituierenden Parlamentes. 

Gleichwohl alle Mitglieder des AStA an 

einem Strang ziehen, finden verschiedene 

- insbesondere auch divergierende - 

Meinungen stets Gehör und Beachtung. 



13.7.2022 Sitzung AG WiSe Vertretung der Interessen von 

Studierenden 

Die AG WiSe ist ein universitäres 

Gremium, in dem das folgende 

Wintersemester in Bezug auf besondere 

Herausforderungen (Krieg, Pandemie, 

Inflation, Energiekrise) 

fakultätsübergreifend geplant wird. 

Durch die gute Vorabsprache mit dem 

AStA-Vorstand und dem StuPa-Präsidium 

konnten wir die Interessen der 

Studierenden angemessen vertreten.  

19.7.2022 Einarbeitung in Mails 

und Postfach, 

Gespräch mit dem 

AStA-Vorstand 

Einarbeitung in das Referat Insbesondere die durch das Referat 

bisher gepflegten Korrespondenzen 

wurden gemeinsam mit dem AStA-

Vorstand gesichtet und evaluiert.  

 

19.8.2022 Bewerbungs-gespräche 

Beauftragung für 

Hochschulpolitik 

Finden einer weiteren 

kompetenten Person für das 

Referat. 

Es wurden gemeinsam mit dem AStA-

Vorstand mehrere 

Bewerbungsgespräche für die vakante 

Beauftragung im Referat geführt und die 

Bewerber*innenlage diskutiert.  

 

20.8.2022 Renovierung AStA-

Büro 

Renovierung des Arbeitsplatzes Es wurden unter anderem neue 

Küchenschränke aufgehangen. 

Die Studierendenschaft der CAU kann sich 

glücklich schätzen einen AStA-Vorstand zu 

haben, welcher stets das richtige 

Werkzeug dabei hat und zudem über das 

notwendige Geschick und Können 

verfügt, dieses zielführend einzusetzen. 

26.8. und 

29.8.2022 

Übergabe Referat  Um die Arbeit des Referates für 

Hochschulpolitik ordentlich 

weiter zu führen, wurde eine 

umfangreiche Übergabe mit der 

Beauftragten und dem 

Referenten des letzten Jahres 

durchgeführt.  

Es wurden die Schwerpunkte des letzten 

Jahres erläutert und die Ideen für das 

aktuelle Jahr kritisch und konstruktiv 

bewertet.  

Eine gelungene Übergabe ist eine solide 

Basis für die Arbeit im Referat und bietet 

dem neuen Referenten und der neuen 

Beauftragten ein stabiles Fundament für 

die erfolgreiche Arbeit. Diese gute 

Grundlage konnte hier geschaffen 

werden.  



29.8.2022 Erstellen des 

Referatsplanes 

Planung der Arbeit des 

Referates 

Eine erste Version des Referatsplanes 

wurde erstellt. 

 

13.9.2022 Teilnahme an Landes-

Asten-Konferenz (LAK) 

Vertretung der Interessen von 

Studierenden gemeinsam mit 

anderen 

Studierendenvertretungen aus 

Schleswig-Holstein 

Themen unter anderem die 

Semesterticketrückerstattung, der 

Semesterstart, ein geplantes Gespräch 

mit dem Bildungsministerium sowie eine 

Stellungnahme der LAK zu den hohen 

Mensapreisen. Für weiter Details siehe 

Protokoll der LAK vom 13.9.2022 

Die Sitzung hatte einen hohen 

Wirkungsgrad. Der persönliche Austausch 

war aufgrund des Formates als 

Videokonferenz eher überschaubar, die 

nächste Sitzung ist jedoch als 

Präsenzsitzung geplant, bei der genau 

dieser Austausch mehr im Vordergrund 

stehen soll.  

14.9.2022 Überarbeitung des 

Referatsplanes 

Planung der Arbeit des 

Referates 

Einpflegen von Änderungsvorschlägen 

des Vorstandes in den Referatsplan in 

Vorbereitung der Klausurtagung. 

Gewinnbringende Änderungsvorschläge 

wurden übernommen, nicht hilfreiche 

wurden begründet verworfen.  

16. bis 

18.9.2022 

Klausurtagung des 

AStA 

Debatte über Selbstverständnis 

und Planung der Arbeit des 

AStA. 

Um die Referatspläne zu finalisieren, die 

Arbeit des AStA für das aktuelle Jahr zu 

planen und um als Team 

zusammenzuwachsen sind die 

Mitglieder des AStA zur dreitägigen 

Klausur in Plön zusammengetreten. 

Top Organisation durch den Vorstand, 

gute Vorträge zur Arbeit im Referat und 

der informelle Austausch mit den 

anderen Referaten war sehr gut.  

22.9.2022 Bewerbung von 

Seminaren für 

Fachschaften  

Kompetenzstärkung der 

Fachschaften im Bereich 

(System-)Akkreditierung 

Seminare des Studentischen 

Akkreditierungspools wurden über den 

Mailverteiler der Fachschaften 

beworben.  

Es gibt leider kein Feedback, ob die Mail 

tatsächlich über den Verteiler gegangen 

ist. 

26.9.2022 Finalisierung des 

Referatsplanes 

Planung der Arbeit des 

Referates 

Einpflegen von Änderungsvorschlägen 

des Vorstandes in den Referatsplan in 

Nachbereitung der Klausurtagung. 

Sinnvolle Anmerkungen wurden 

eingepflegt.  



26.9.2022 Quartalsberichte Transparenz gegenüber der 

Studierendenschaft über die 

Arbeit im Referat 

Gewissenhaftes Aufbereiten des 

Quartalsberichtes 

Für den ersten Quartalsbericht 

hoffentlich nicht schlecht.  

Es war für die Erstellung des Berichtes in 

jedem Fall hilfreich, dass der Referent in 

seiner Funktion als Mitglied des 

Studierendenparlamentes alle AStA-

Quartalsberichte seit dem WiSe 

2018/2019 studiert hat.  

27.9.2022 

18 Uhr 

Teilnahme an Treffen 

des 

Wohnraumbündnises 

Einsatz für mehr bezahlbaren 

Wohnraum für Studierende  

Unter anderem Planung von DGB-

Aktionstag Mietenstop am 8.10.2022,  

„Genug ist Genug“ und weiteren 

Aktionen. 

 

 

Eigene Veranstaltungen/Aktionen des Aufgabenbereiches:  

Im Quartal I wurden keine Veranstaltungen oder Aktionen im Referat für Hochschulpolitik durchgeführt. 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

• Vorbereitung der Erstsemesterbegrüßung (z.B. Packen von Ersti-Beuteln) 

• Koordination der Besetzung der Senatsausschüsse (Wahl am 16.11.2022) 

• Auftakt des Gremienstammtisches (voraussichtlich am 23.11.2022 um 17 Uhr) 

• Vernetzung mit anderen ASten bei der Mitgliederversammlung des „freien Zusammenschluss von Student*innenschaften“ (fzs)  

vom 3. bis 5.3.2023 (Ort noch nicht bekannt).  



Kultur Referat 
Referatsname: Kultur 

Personen: Sophia Walter (im Amt seit 07/22) und Malte Wolf (im Amt seit 09/22) 

Allgemeines: Das Kulturreferat ist hauptsächlich dafür da, verschiedenste kulturelle Veranstaltung für Studierende anzubieten - in Teilen können Externe 

ebenso teilnehmen oder die Veranstaltungen finden außerhalb von CAU-Räumlichkeiten statt, damit es eine Verknüpfung zwischen Universität und 

Studierendenschaft sowie der hiesigen Bevölkerung geben kann. Neben regelmäßigen Angeboten wird sich das Kulturreferat darum bemühen, dass es eine 

Kooperation mit dem Schauspielhaus Kiel geben wird, sodass Studierende umsonst die verschiedenen Theater in Kiel besuchen können. Ein besonderer 

Wunsch ist die Organisation des jährlichen „Festival contre le racisme“ im Juli 2023 in Kooperation mit anderen Referaten sowie lokalen Initiativen und 

Gruppen. 

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

Juli & 

August 

Verfassen des 

Referatsplans 

Für die kommende 

Legislaturperiode werden alle 

Veranstaltungen frühzeitig 

geplant 

Die Referentin sowie Menschen, 

Hochschulgruppen, andere Referate des 

AStA und Initiativen, die mögliche 

Kooperationspartner*innen sein können. 

Teilweise konnten Informationen 

nicht mehr rechtzeitig eingeholt 

werden, sodass die Kosten 

möglicherweise nicht vollkommen 

richtig aufgeführt wurden und es 

evtl. im Laufe des Semesters zu 

Änderungsanträgen im StuPa 

kommen muss. 

19.08.2022 Telefonat mit Sylvia Bell, 

Kultur-Freikarte 

Einführung einer Kultur-

Freikarte in Kooperation mit der 

Hermann Rauhe Stiftung  

Erstsemester-Studierende haben mit 

diesem Ticket die Möglichkeit an 

kulturellen Veranstaltungen in Hamburg 

sowie in ihrer eigenen Unistadt 

teilzunehmen.  

Eine Kooperation mit den 

Schauspielhäusern in Kiel besteht 

derzeit noch nicht, sodass das 

Angebot wahrscheinlich 

ausgeschlagen wird. Des Weiteren 

müsste der AStA dann 2 Euro pro 

Erstsemestler*in aus dem eigenen 



Budget aufbringen, was nur schwer 

umzusetzen ist. 

Für die Zukunft wäre es sinnvoll, 

wenn eine solche Kooperation 

weiter im Voraus geplant würde, 

damit das Geld entsprechend 

eingeplant werden kann. 

26.08.2022 Kontaktaufnahme zum 

Kulturreferat der Uni 

Lübeck 

Austausch über deren Erfahrung 

zur Kultur-Freikarte (s.o.) sowie 

weiteren Veranstaltungen des 

Kulturreferats 

Das Kulturreferat in Lübeck wird dieses 

Semester erstmalig die Kultur-Freikarte 

für einige Studierende anbieten können, 

daher konnten sie mir noch nichts über 

den Erfolg berichten.  

Der Austausch war dennoch 

interessant und inspirierend und es 

ist hilfreich, sich mit 

„Gleichgesinnten“ auszutauschen 

und dadurch auch auf neue Ideen 

zu kommen. 

September Kontaktaufnahme mit 

möglichen 

Kooperationspartner*inne

n und Referent*innen 

Für die Erstellung des 

Referatsplanes sowie für die 

Planung erster Veranstaltungen 

hat das Kulturreferat einen 

ersten Kontakt aufgenommen 

-Hochschulgruppen, Vereine, Initiativen 

(Thema: Kritischer Semesterstart)  

-Theater Kiel (Thema: 

Kultursemesterticket) 

Die interne Kooperation (mit 

anderen Referaten) wurde bislang 

unzureichend vorgenommen. Dafür 

war jedoch die Klausurtagung 

hilfreich. 

07.09.2022 Bewerbungsgespräche für 

Beauftragung Kultur 

Das Referat benötigt eine 

Beauftragung, damit wir 

handlungsfähiger sein können. 

Der Vorstand sowie zwei Bewerber. Die Gespräche verliefen gut. 

14.09.2022 Erstgespräch mit dem 

Theater Kiel 

Nicht alle können sich einen 

Besuch im Theater oder im 

Museum leisten - trotz 

existierender studentischer 

Rabatte. Es wäre daher 

wünschenswert, den Zugang zu 

Die kaufmännische Leitung sowie die 

Leiterin für Marketing und 

Öffentlichkeitsarbeit des Theaters Kiel 

waren an dem Gespräch beteiligt. 

Das nächste Gespräch soll 

bestmöglich unter der Präsenz der 

anderen ASten (Muthesius und FH) 

stattfinden. 



kulturellen Aktivitäten zu 

erleichtern. 

16.-

18.09.2022 

Klausurtagung Plön Internes Kennenlernen des 

AStA, Workshops zur Arbeit im 

AStA, Überarbeitung der 

Referatspläne. 

Vorstand, Referent*innen und 

Beauftragte 

 

21.09.2022 Erstes Kennenlernen 

„Kritischer Semesterstart“ 

Damit die verschiedenen 

Akteur*innen sich 

kennenlernen und einschätzen 

können, welche 

Veranstaltungen geplant 

werden, fand ein „get-together“ 

statt. 

HSG unter*druck, Rethinking Economics, 

AKJ, Students for Future, TVStud, TKKG, IL 

Kiel, Junges Feministisches Bündnis 

Parallel zu dem Termin gab es eine 

wichtige Kundgebung, sodass einige 

Gruppen leider nicht vertreten 

waren. Außerdem kam die 

Einladung recht spontan. Das 

kommende Treffen wurde daher 

mit mehr Vorlauf geplant. 

Seit 

21.09.2022 

Planung „Kritischer 

Semesterstart“ 

Kommunikation zwischen den 

Gruppen, die sich für die 

Veranstaltungsreihe des 

„Kritischen Semesterstarts“ 

engagieren  

Lara, Grafikdesign & 

Kommunikationsdesign 

-Erstellung der Broschüre 

Die Spontanität in der Planung 

zeichnet sich auch in dem 

Druckvorgang der Broschüre ab. 

Wir hoffen, dass die Broschüre 

mitsamt den Veranstaltungen zu 

Beginn des Semesters fertiggestellt 

sein wird. 

 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

Da die Einführung für Erstsemester erst am 17. Oktober 2022 stattfinden wird, wird es auch bis dahin keine Veranstaltungen geben. Die freie Zeit wird das 

Kulturreferat nutzen, um sich intern kennenzulernen und erste Veranstaltungen zu planen. Aktuelle Priorität hat die Veranstaltungsreihe „Kritischer 

Semesterstart“.  



Inklusions Referat 
Referatsname: Inklusion 

Personen: Esther Eickhoff, Jan- Niklas Mayer  

Allgemeines: 

• Einarbeitung  

• Planung der Legislatur  

• Vertretung der Studis in Gremien  

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

14.07.22 Vortrag zu 

Auslandsaufenthalten für 

Studis mit Behinderungen 

und chronischen 

Erkrankungen 

Informationsbeschaffung  Koordinierungsstelle Chancengleichheit 

Sachsen 

Cool, dass Sachsen das anbietet, wo 

bleibt Kiel??? 

Ende Juli Bewerbungsgespräche  Eine Person für die 

Beauftragung finden 

Bewerbung lesen, auswählen, drei 

Gespräche führen 

Eine Person wurde gefunden 

Ende Juli Einarbeitung von EE Beauftragte Person, die 

eigenständig arbeiten kann 

Einweisung, Verteilung von Aufgaben, 

Austausch 

Gute Zusammenarbeit 

03.08.22 und 

26.09.22 

Austausch und 

Bekanntmachung Inklusiv 

bezogener Angebote  

Inklusive Angebote auf dem 

Campus bekannter machen, 

Leitfaden für Lehrende, 

Kampagne für nicht sichtbare 

Behinderungen  

Studentenwerk, Uni Verwaltung, 

beauftragte_r Person für Diversität  

Viele Ideen, es bedarf einer guten 

Aufgabenverteilung, um die Ziele zu 

erreichen  



Anfang 

August 

Erarbeitung Referatsplan Fertigstellung des Referatsplans  Zielsetzung für die Amtsperiode  Wir sind motiviert und 

zuversichtlich  

25.08 Telefonat mit Dagny 

Streicher  

Austausch  / Gutes Gespräch 

29.08.22 Wahlversammlung der 

Schwerbehindertenvertre

tung 2022 

Austausch, Beobachtung der 

Wahlversammlung 

Die Kandidat*innen haben sich 

vorgestellt, Fragen wurden beantwortet  

War interessant gerade in Bezug für 

spätere Ansprechpartner*innen 

Ende August Planung für das 

potenzielles Straßenfest 

Austausch mit dem Ökologie 

Referat 

Zoom Meeting Wir haben dort keinen Stand, 

Planung fällt aus Kapazitätsgründen 

aus 

Anfang 

September 

Disability Pride Flagge Sichtbarkeit schaffen, Flagge 

soll vor das Präsidium gehangen 

werden und auch von diesem 

übernommen werden 

Mails mit dem Queer Referat Wir achten darauf, dass die neue 

Flagge genutzt wird, die für 

neurodiverse Menschen 

verträglicher ist.  

Dies ist längst überfällig! 

15.09.22 Night of the Profs 

Planung 

Barrierearme NoP 

Veranstaltung 

Presse und Öffentlichkeitsabteilung der 

Uni und die FVK waren anwesend  

Rückfragen wirkten alle überrascht, 

Uni hat nicht ausreichend 

Ausrüstung, um hybride 

Veranstaltungen anzubieten, ob sie 

unsere Forderungen umsetzen, wird 

sich beim nächsten Treffen zeigen. 

Der abgelaufene Aktionsplan (2015-

2020) wurde erneut nicht 

berücksichtigt. Inklusion und 

Diversität sollen bei einer NoP 

Leitthema sein.  



15.09.22 Digitale Woche Digitale Barrierefreiheit für 

zukunftsfähige Produkte. 

Fortbildung  

UXMA haben Vortrag auf der DiWo 

angeboten 

War ein ordentlicher Vortrag, um 

Grundlagen zu erlernen. War 

allerdings nicht viel Neues dabei. 

16-18.09.22 Klausurtagung Vortrag über Inklusive 

Veranstaltungsplanung von Jan-

Niklas.  

Vernetzung und Kennenlernen 

der anderen Referate, 

Weiterbildung zum Thema 

Datenschutz, gewaltfreie 

Kommunikation und 

Veranstaltungsplanung.  

 

 / Es war ein erfolgreiches 

Wochenende!  

Ende 

September  

Ideensammlung 

Inklusionswoche 

Erfolgreiche Inklusionswoche Welche Angebote sind interessant für die 

breite Masse? Was wollen wir anbieten? 

Wie kann eine Bekanntmachung 

aussehen? 

Planung ist im vollen Gange, 

hoffentlich werden viele Menschen 

teilnehmen! 

Dauerhaft Mailing Betreuung Beantwortung aller Mails / Wir müssen noch einen Weg finden, 

wie wir die Mails aufteilen 

Wöchentlich Treffen des Inklusion 

Referenten und 

Beauftragte Person 

Austausch, Aufgabenverteilung 

usw. 

/ Produktive Zusammenarbeit 

Regelmäßig Gremiensitzung    

Regelmäßig AStA Sitzung Bearbeitung aktueller Aufgaben, 

Austausch mit anderen 

Referaten 

Finden alle zwei Wochen hybrid statt  



Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

- Beiratssitzung  

- Runder Tisch für Inklusion  

- Vernetzung mit anderen Asten  

- Weitere Planung Inklusionswoche  

- Stellungnahme hybride Lehre  

  



Infrastruktur Referat 
Referatsname: Infrastruktur 

Personen: Leon Schröter und Hanna Rausch 

Allgemeines: Infrastruktur umfasst die Bereiche Mobilität und Campusentwicklung. 

 Tätigkeiten im Zeitraum: 

Tätigkeit Datum Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

Vorbesprechung 

zum Westring 

400 

July 11, 

2022 

Sammeln von Argumenten, die für 

und gegen den Einzug des AStA-

Büros in den zukünftigen WR400 

sprechen.  

Vorbesprechung mit ehemaligem und 

aktuellem AStA Vorstand für einen 

Workshop zum geplanten Umbau des 

Westring 400 

Wir kamen zu der Ergebnis, dass wir 

einen Einzug in den WR400 nicht 

wollen. Das Gebäude liegt, vor allem 

nach der Erweiterung des 

Bremerskamp, am äußersten Rand 

des Campus und ist kein somit kein 

passender Standort, um zum 

zentralen Ort der Studierendenschaft 

zu werden. Zudem bieten die 

geplanten Räume kaum genügend 

Platz. Wir wollen einen 

Gegenvorschlag machen und die Idee 

eines Studierendenhauses in den 

Raum werfen. 

Workshop zum 

Westring 400 

July 12, 

2022 

Wir möchten uns über den 

aktuellen Planungsstand 

informieren, Ideen einbringen und 

die vorgeschlagene Einrichtung des 

AStA-Büros im WR400 mit dem 

Vortrag des zuständigen Planungsbüros, 

das von der Universität mit der 

Umgestaltung des Westring 400 beauftragt 

wurde. Der Plan ist, das Gebäude zum 

„Studierendencenter“ umzugestalten und 

Es wurde sehr offen nach der 

Struktur und den räumlichen 

Bedürfnissen des AStA gefragt. Wir 

konnten unsere Situation und 

Position erläutern und 

argumentieren, weshalb ein AStA-

https://www.notion.so/Vorbesprechung-zum-Westring-400-5611fe31a2714e90b440dc93a1aa8ba4
https://www.notion.so/Vorbesprechung-zum-Westring-400-5611fe31a2714e90b440dc93a1aa8ba4
https://www.notion.so/Vorbesprechung-zum-Westring-400-5611fe31a2714e90b440dc93a1aa8ba4
https://www.notion.so/Workshop-zum-Westring-400-77ecd77803fa40acb036800cc1bc9a3e
https://www.notion.so/Workshop-zum-Westring-400-77ecd77803fa40acb036800cc1bc9a3e


Tätigkeit Datum Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

Planungsbüro und der Universität 

diskutieren.  

das Gebäude durch Einreißen von Wänden 

im Inneren offener zu gestalten. 

Büro im WR400 aus unserer Sicht 

nicht sinnvoll wäre. Zu Beginn des 

Wintersemester 22/23 wird es ein 

weiteres Gespräch mit dem 

Gebäudemanagement geben, in der 

es neben weiteren Vorschlägen für 

den WR400 auch um den Umzug des 

AStA-Büros gehen soll. Hier sind Ziele 

wie eine zentrale Lage und 

ausreichend Platz sowie die gute 

Sichtbarkeit und eine Abgrenzung 

von der Universitätsverwaltung zu 

bedenken. 

Referatstreffen 

August 2, 

2022 

Besprechen des Referatsplan, 

allgemeiner Austausch, Hanna 

erklärt die bisherige Arbeit des 

Referats vor Leons Amtszeit 

Hanna und Leon trafen sich als Referat für 

Infrastruktur 

Das Gespräch war produktiv und 

teambildend 

Besuch des 

Radforums 

August 23, 

2022 

Informieren über aktuelle Themen 

und Probleme bezüglich des 

Radverkehrs in Kiel. 

Das "Kieler Fahrradforum" ist seit 1988 das 

Gremium zur Förderung des Radverkehrs 

und fungiert als Beirat für die zuständigen 

Selbstverwaltungsgremien Bau-, Innen- 

und Umweltausschuss. Die Vertreter aus 

Politik, Verwaltung (Tiefbauamt, 

Ordnungsamt/Verkehrsaufsicht, 

Radverkehrsbeauftragter), Polizei, ÖPNV, 

Verbänden (VCD, ADFC, BUND, Beirat für 

Besprochene Themen: Häufiges 

Fahren auf der falschen Seite, 

Vorstellung einer Erhebung zur 

Nutzung der Fährlinie F2, subjektives 

Sicherheitsgefühl von Radfahrenden, 

Schritttempo auf der Kiellinie 

https://www.notion.so/Referatstreffen-d4fd0f14095040fda9e6d2bbec6901ce
https://www.notion.so/Besuch-des-Radforums-3b0acb6d223e4d149031694cf6b11f72
https://www.notion.so/Besuch-des-Radforums-3b0acb6d223e4d149031694cf6b11f72


Tätigkeit Datum Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

Seniorinnen und Senioren) und der 

Universität beschäftigen sich mit allen 

radverkehrsrelevanten Planungen der 

Stadt und erarbeiten Vorschläge zur 

Förderung des Radverkehrs. Das 

Fahrradforum kommt ca. sechsmal im Jahr 

für etwa zwei Stunden zusammen. 

Erstellen des 

Referatsplan 

2022/23 

August 31, 

2022 

Planung der Ziele für unsere 

Amtszeit 
Erstellen des Referatsplan 2022/23 

Wir haben gemeinsam viele Ideen 

gesammelt und einen Plan 

erarbeitet.  

Referatstreffen 

September 

14, 2022 

Austausch über aktuelle und 

anstehende Dinge im Referat 

Austausch über aktuelle und anstehende 

Dinge im Referat 
 

Klausurtagung 

September 

16, 2022 → 

September 

18, 2022 

Teambuilding und inhaltliche 

Arbeit 

Teilnahme an der Klausurtagung 2022 in 

Plön 

Neben informativen Vorträgen 

konnten wir uns als Team besser 

kennenlernen und ein gutes 

Gemeinschaftsgefühl entwickeln. 

Zudem gab es hilfreiches Feedback zu 

unserem Referatsplan. 

ÖPNV-Ticket für 

Vorkurse 

September 

19, 2022 

Eine Idee ist, für jene Studierenden 

mit einen Nachweis der Vorkurse 

den Zugang zu 

Schülerticketpreisen für einen 

gewissen Zeitraum zu 

ermöglichen.  

Gemeinsam mit dem Referat für Finanzen 

arbeiten wir an einer kostengünstigen 

Lösung für Studierende, die vor Beginn des 

ersten Semesters für Vorkurse zu hohen 

Kosten nach Kiel pendeln müssen und das 

Semesterticket noch nicht nutzen können. 

Als Anregung dienten viele Mails, die 

die Beratung des AStAs bezüglich 

dieses Themas von 

Erstsemesterstudierenden erreicht 

haben.  

https://www.notion.so/Erstellen-des-Referatsplan-2022-23-94ec0e40ea69423a985e49e5ef804f24
https://www.notion.so/Erstellen-des-Referatsplan-2022-23-94ec0e40ea69423a985e49e5ef804f24
https://www.notion.so/Erstellen-des-Referatsplan-2022-23-94ec0e40ea69423a985e49e5ef804f24
https://www.notion.so/Referatstreffen-0f2978f194b54722aab9da42bd4a632f
https://www.notion.so/Klausurtagung-988bad6a6b5a41238deb546949c05f27
https://www.notion.so/PNV-Ticket-f-r-Vorkurse-fcb1b668955644b992cff5c3f7cb8d58
https://www.notion.so/PNV-Ticket-f-r-Vorkurse-fcb1b668955644b992cff5c3f7cb8d58


Tätigkeit Datum Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

Vorbesprechung 

für ein Gespräch 

mit Stöcken 

September 

19, 2022 

Die aktuelle Situation auf dem 

Wohnungsmarkt für Studierende 

und die Situation beim Bauen (von 

Studierendenwohnheimen) 

erörtern. Austauschen von 

Argumenten und Festlegen von 

Zielen für das Gespräch. 

Absprechen, wie wir uns 

positionieren.  

Gemeinsam mit dem Vorstand wurde über 

das anstehende Gespräch mit Bau- und 

Sozialdezernent der Stadt Gerwin Stöcken 

gesprochen. 

Es war gut und hilfreich, sich auf das 

Gespräch vorzubereiten und Wissen 

auszutauschen. 

Gespräch mit 

Stöcken 

September 

20, 2022 

Betonen der Wichtigkeit, die 

Bedingungen für den Neubau von 

studentischem Wohnraum zu 

verbessern und Hinweisen auf die 

schwierige Situation, die 

wohnungssuchende Studierende 

haben. 

Gemeinsam mit dem Vorstand und Julian 

aus dem vorherigen Vorstand wurde mit 

dem Bau- und Sozialdezernenten der Stadt 

und dem Studentenwerk über die aktuelle 

Situation für Studierende auf dem 

Wohnungsmarkt gesprochen.  

Die Stadt sieht aktuell keine 

besondere Problemlage auf dem 

Wohnungsmarkt und geht davon aus, 

dass die Situation, wie angeblich 

meistens, bis Dezember 

ausbalancieren wird. Es wurde vom 

Fehlen der Sonderkapazitäten 

aufgrund der nach Kiel geflüchteten 

Menschen aus der Ukraine berichtet. 

Die besondere Situation für 

ausländische Studierende wurde in 

den Blick genommen. Momentan 

werden nicht genügend neue 

Wohnheime von Studentenwerk 

gebaut bzw. sind in Planung, hier 

spielt neben fehlendem Geld auch 

der Mangel an geeigneten 

Grundstücken rein. Alles in allem war 

https://www.notion.so/Vorbesprechung-f-r-ein-Gespr-ch-mit-St-cken-dc52e19a82084fa8b2fd99b26fc922f2
https://www.notion.so/Vorbesprechung-f-r-ein-Gespr-ch-mit-St-cken-dc52e19a82084fa8b2fd99b26fc922f2
https://www.notion.so/Vorbesprechung-f-r-ein-Gespr-ch-mit-St-cken-dc52e19a82084fa8b2fd99b26fc922f2
https://www.notion.so/Gespr-ch-mit-St-cken-657e063801af4ee9a00ec8c25497ef66
https://www.notion.so/Gespr-ch-mit-St-cken-657e063801af4ee9a00ec8c25497ef66


Tätigkeit Datum Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

das Gespräch etwas ernüchternd, 

war aber für zukünftige Gespräche 

mit der Stadt hilfreich, um auf 

Positionen, aber auch 

Argumentationen, besser reagieren 

zu können.  

 

Eigene Veranstaltungen/Aktionen des Aufgabenbereichs: 

Keine Veranstaltungen im Zeitraum 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit 

Wir hoffen auf Zustimmung zu unserem Referatsplan, den wir im Oktober zeitlich planen werden. Über die konkrete Ausgestaltung des Referatsplan hinaus 

arbeiten wir, wie im oben erwähnt, aktuell an einer Lösung bezüglich der Vorkurse und wollen weiterhin an verschiedenen Gremiensitzungen teilnehmen.  

  



Beauftragung Studentische Beschäftigte 
Referatsname: Studentische Beschäftigte 

Personen: Marque Mollenhauer 

Allgemeines: Die Beauftragung für studentische Beschäftigte ist vom Vorgänger übernommen worden. Die Beauftragung hat das Ziel, die studentischen 

Beschäftigten über die Rahmenbedingungen studentischer Beschäftigung zu informieren und sie außerdem auf Dauer zu verbessern. Dafür werden 

Veranstaltungen, beispielsweise in Kooperation mit Gewerkschaften, geplant und sich in relevanten Gruppierungen wie TVStud beteiligt. 

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

20.08.2022 Informationen für TVStud-

Post auf Instragram über 

Energiepreispauschale 

recherchieren 

Unterstützung von TVStud, um 

studentische Beschäftigte über 

die kommende EPP zu 

informieren 

Beauftragung für StuBe erstellte Inhalte Zukünftig, um höhere Reichweite zu 

erreichen, Teilen per AStA-Konto. 

30.08.2022 Erstes Treffen mit 

gewerkschaftlicher HSG für 

Veranstaltung zu Rechten 

im Nebenjob 

Planung und Austausch zur 

Veranstaltung. Unter Anderem 

Titel, Flyertext, Ablauf und 

Aufteilung der Aufgaben 

wurden besprochen. 

Gewerkschaftliche HSG im 

Gewerkschaftshaus mit Unterstützung der 

Gewerkschaften, beispielsweise 

Finanzierung durch diese. 

Erfolgreiche Vernetzung mit 

gewerkschaftlicher HSG. Titel steht 

noch aus. 

08.09.2022 Regelmäßiges TVStud 

Treffen nach Sommerpause 

Unterstützung von TVStud zur 

Erreichung eines Tarifvertrags 

für studentische Beschäftigte 

Erstes kurzes Treffen nach Sommerpause. 

Weitere Schritte wie Planung der 

Klausurtagung abgesprochen.  

Kurzes, aber produktives Treffen. 

12.09.2022 Treffen mit Referat für 

Politische Bildung 

Eventuelle Zusammenarbeit zu 

Veranstaltungsreihe „Zukunft 

der Arbeit“ koordinieren. 

Mit Referat für politische Bildung 

genaueres Thema und Veranstaltungstyp 

beschlossen. Weitere Planungsschritte 

und Treffen abgemacht. 

 



13.09.2022 Treffen mit Job- und 

Lohnberatung 

Besprechung für Veranstaltung 

zum Thema Lohnsteuer und 

Sozialversicherung 

Planung der Inhalte für Teil von Job- und 

Lohnberatung. Suche nach weiteren 

Referent*innen.  

Gute Hinweise für weitere 

Referent*innen erhalten und 

produktiver Austausch. 

15.09.2022 Regelmäßiges TVStud 

Treffen 

Unterstützung von TVStud zur 

Erreichung eines Tarifvertrags 

für studentische Beschäftigte 

Planung der Klausurtagung am 07.10.2022 

begonnen. Aufgabenaufteilung auch an 

die Beauftragung. 

Erfolgreiches Treffen 

21.09.2022 Planungstreffen „kritischer 

Semesterstart“. Teilnahme 

für TVStud. 

Für „kritischen Semesterstart“ 

erste Vernetzung und 

Organisation. 

Ideen sammeln. Austausch verschiedener 

Gruppierungen. 

Eigene Ideen konnten eingebracht 

werden. Trotz Zeitdruck wichtigste 

Organisationspunkte und Termine 

festgelegt. 

25.09.2022 Kurzes Treffen mit Referat 

für Politische Bildung 

Referatspläne abstimmen Mit Referat für politische Bildung 

formulieren und abstimmen der Texte im 

Referatsplan für die gemeinsame 

Veranstaltung 

 

 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

- Klausurtagung von TVStud 

- Veranstaltungsplanung „Studium vs. Nebenjob – Kenne deine Rechte“ mit gewerkschaftlicher HSG (Datum: 02.11.2022) 

- Suche nach weiteren Referent*innen neben Lohn- und Sozialberatung für Vortrag zu Lohnsteuererklärung 

  



Fachschafts Referat 
Referatsname: Fachschaft 

Personen: Theepa Kalanathan 

Allgemeines:  Die Fachschaften sind ein wichtiger Bestandteil der Hochschule und der Hochschulpolitik. Sie setzten sich hauptsächlich auf Instituts- und 

Fakultätsebene für die Belange der Studierenden ihres Faches ein. Sie haben einen engen Draht zu ihren Studierenden und ihren Dozierenden. Als 

Fachschaftsreferat unterstützen wir die Fachschaften dabei sich zu vernetzen, sich zu organisieren und sich untereinander auszutauschen. Außerdem 

übernehmen wir für sie administrative Aufgaben wie zum Beispiel das Ausstellen von Bescheinigungen. Wir vertreten die Fachschaften im AStA und sorgen 

dafür, dass sie eingebunden und angehört werden. Auf der anderen Seite vertreten wir auch den AStA gegenüber den Fachschaften und informieren sie über 

seine Arbeit. 

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

Diverse Bescheinigungen 

Fachschaftsarbeit 

Bescheinigung der Tätigkeit in 

der Fachschaft für Bafög, 

Stipendien etc. 

- Unter anderem 

Praktikumsbescheinigung im 

Rahmen der ZfS-Anrechnung für 

Fachschaftsarbeit ausgestellt 

 

Diverse Beratungen Fachschaften Unklarheiten von Seiten der 

Fachschaften lösen 

- E-Mails beantworten, primär zu 

Ersti-Beuteln und Ersti-Woche 

- Probleme bzgl. Uniwahlen: 

Wirtschaftspädagogen können 

sich nicht zur Wahl aufstellen 

lassen 

 

Regelmäßig AStA-Sitzungen Bearbeitung aktueller Aufgaben, 

Austausch mit anderen 

Referaten 

  



Bis Ende 

August 

Referatsplan  Referatsplan fertig stellen - Ziele und Veranstaltungen für die 

Legislaturperiode planen 

Referatsplan sehr positiv vom AStA 

aufgenommen, möglicherweise 

mehr neue Ideen und Kooperation 

(z.B. neu: HoPo) einbringen.  

10.09.22 Vorbereitungstreffen 

FVK-Koordination 

Besprechung und Austausch der 

Themen für die nächste FVK-

Sitzung 

- Vorgehen der Stellungnahme and 

Landesregierung: Diskussion über 

Umlaufverfahren und Integration 

von StuPa und AStA in 

Stellungnahme 

- TOPs festgelegt 

 

16.09. – 

18.09.22 

AStA Klausurtagung Vernetzung und Kennenlernen 

der anderen Referate, 

Fortbildung und Workshops 

- Teambildende Maßnahmen 

Vorträge zum Thema Datenschutz, 

gewaltfreie Kommunikation und inklusiver 

Veranstaltungsplanung. 

Es war produktiv und hat sehr viel 

Spaß gemacht! 

19.09.22 FVK-Sitzung Treffen der Fachschaften für 

Diskussion und Austausch über 

aktuelle und wiederkehrende 

Themen 

- Wahl der FVK-Koordination (ich 

wurde nun als Teil der FVK-

Koordination gewählt) 

- Stellungnahme an das Land SH 

bzgl. Heizkosten 

- FAQ Veranstaltungsmanagment 

mit Stefan Paeth 

- Barkassen-Informationen vom 

AStA-Finanzreferat 

Die technische Koordination der 

Sitzung lief semi-optimal, nächstes 

Mal bessere Arbeitsteilung.  



20.09.22 - Stellungnahme FVK plant Stellungnahme, um 

sich bzgl. möglicher 

Maßnahmen der Uni wegen der 

Heizkostenerhöhung zu 

positionieren.  

- FVK, AStA und StuPa sind gegen 

eine komplett-Umstellung zu 

Online-VL, um Heizkosten von 

Seiten der Uni/Land SH zu sparen. 

Die Kosten werden nur auf die 

Studiereden verlagert und nach 

mehr als 2 Jahren fehlender 

Sozialisierung in Lehre und 

Forschung wäre Präsenzlehre 

wieder angemessen.  

Zukünftig FSler*innen mobilisieren, 

sich an der Entwicklung der 

Stellungnahme zu beteiligen.  

27.09.22 Regelmäßiges 

Austauschtreffen  

Treffen, um aktuelle 

Informationen vom Präsidium 

zu erhalten und Probleme 

anzusprechen.  

- Gebäudemanagement: Stufenplan 

vorgestellt; 

Raumbetriebstemperatur gesenkt, 

bei Eskalierung der Kosten 

werden kürzere Öffnungszeiten 

der UB in Betracht gezogen.  

Ich hätte mehr auf die Interessen 

der Studierenden eingehen sollen 

bzgl. der UB (leider war ich aber z.Z. 

in der UB und konnte nur zuhören 

und im Chat schreiben).  

 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

- Night of the Profs 

- FVK-Sitzungen 

  



Ökologie Referat 
Referatsname: Ökologie 

Personen: Laura Falk, Hannah Schmidt 

Allgemeines:  

Das Ökologiereferat beschäftigt sich mit der Planung, Gestaltung und Ausführung von Veranstaltungen und Vorträgen rund um die Themen Nachhaltigkeit und 

ökologische Verantwortung. Viele wissen oft nicht, wie sie in eine solche weitläufige Thematik einsteigen sollen, wir wollen helfen Grundlagen zu legen und das 

Interesse zu vertiefen. Besonders die Umweltbildung soll der Studierendenschaft bewusst vermittelt werden, sodass ein umfassendes Verständnis für die 

eigene Umwelt und Nachhaltigkeit auf dem Campus entsteht. In Zusammenarbeit mit Studierenden, Hochschulgruppen oder AStA-Referaten erarbeiten wir 

Projekte, Aktionen oder Vorträge ganz im Sinne der Nachhaltigkeit. Weiterhin sind wir Mitglied des Nachhaltigkeitskommitees und dem Arbeitskreis 

Umweltmanagement. Wir möchten eine Anlaufstelle für alle Studierenden oder Gruppen sein, die sich bei Umweltthemen und der nachhaltigen Gestaltung des 

Campus aktiv beteiligen wollen. 

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

08.08.22 Treffen der 

Mensarevolution 

Für das anstehende 

Sommertreffen wurden die 

letzten Punkte besprochen. 

Es wurden nochmal Treffpunkt und 

Uhrzeit, sowie ein grober Plan des 

Wochenendes besprochen. Weiterhin 

wurde geschaut wie viel Personen 

teilnehmen werden. 

 

26.-27.08 Sommertreffen 

Mensarevolution 

Die Mensarevolution hat sich 

zum ersten Mal in Person 

getroffen, sonst wurden Plenum 

und Organisationstreffen über 

Zoom gehalten. Ziel des 

Treffens war eine 

abschließende Ausarbeitung des 

Forderungspapier an die 

Die Teilnehmer*innen hatten vorher nur 

über Zoom die Initiative organisiert, nun 

in Person war ein einfaches Kennenlernen 

ermöglicht, wodurch ebenfalls die Arbeit 

und Absprachen leichter fielen. Generell 

fiel das Erarbeiten des Forderungspapier 

und die Planung für die kommenden 

Monaten allen leicht. 

Das Sommertreffen wurde von allen 

Teilnehmenden als sehr produktiv 

wahrgenommen. Hauptsächlich war 

die Kerngruppe, welche sich auch 

um die Organisation der Plenen 

kümmert, vertreten. 



Studierendenwerke, 

Organisation der Initiative und 

die Planung der weiteren 

Vorgehensweise 

30.08.22 Referatstreffen Das erste Referatstreffen dient 

der ersten Absprache und erste 

Überlegung für den 

Referatsplan, sowie eine kurze 

Einführung in die Arbeit des 

Referats. 

Es wurden Ideen für den Referatsplan 

gesammelt und diskutiert. Die Arbeit des 

Ökologiereferats wurde ausführlicher 

besprochen und Fragen geklärt. 

 

30.08.22 Planungstreffen „How to 

handle Germany“ 

Das International Center der Uni 

organisiert für neue 

Studierende aus dem Ausland 

eine Veranstaltung mit 

verschiedenen Vorträgen zum 

Alltag in Deutschland 

Das Ökologiereferat wurde angefragt für 

die Veranstaltung einen Vortrag zu 

Mülltrennung, Energiesparen und 

sonstigen ökologischen Themen im Alltag 

zu halten. Dafür wird eine Präsentation 

und interaktiver Teil erarbeitet, um den 

internationalen Studierenden diese 

Themen nahe zu bringen. 

 

08.09.22 Treffen mit Inklusion Im Jungfernstieg findet ein 

Straßenfest ähnlich einem 

ParkingDay statt, Inklusion 

hatte die Idee als AStA daran 

teilzunehmen. 

Laura fragt bei den Veranstaltern nach, ob 

es möglich ist für den AStA einen Stand 

auf dem Straßenfest zu organisieren. Dies 

würde dem AStA auch den Kontakt mit 

den Studierenden und die Repräsentation 

außerhalb des Universitätscampus 

ermöglichen. 

 

12.09.22 Treffen Mensarevolution Arbeit am Forderungspapier Einzelene Punkte wurden nochmals im 

Detail besprochen, auch die jeweiligen 

 



unterstützenden Studien und Artikel 

wurden diskutiert. 

15.09.22 Treffen mit Inklusion Zur weiteren Planung und 

Absprache für das Straßenfest. 

Nach Anfrage für einen Stand wurde 

weiter überlegt, was angeboten werden 

könnte und wer den Stand betreut. 

 

Die Umsetzung fand nicht statt, da 

nach Anfrage für einen Platz, der 

Hinweis gemacht wurde, dass die 

Fläche für das Straßenfest eher den 

Anwohner*innen des Jungfernstiegs 

zur freien Gestaltung zur Verfügung 

stehen sollte. 

19.09.22 Referatstreffen Zur Ausarbeitung der 

Referatsideen werden weitere 

Punkte in der Planung 

festgehalten. 

Für den Energievortrag wurde eine 

Sammlung potenzieller Referent*innen 

zusammengestellt. Weiterhin kam die 

Idee auf in Zusammenarbeit mit 

verschiedenen Referaten eine 

Themenreihe zu organisieren. Für den 

FairTradeMarkt wurde ein Datum 

besprochen und eine erste Aktion, 

Laternen basteln. Dafür wird eine 

Kooperation mit dem Leihladen angefragt. 

 

21.09.22 Referatstreffen/ AG 

Energie 

Aufgrund der aktuellen 

Situation hat sich das 

Ökologiereferat überlegt eine 

AG Energie für eine 

Veranstaltungsreihe zum Thema 

Energie mit dem Schwerpunkt 

auf studentischen Bezug.  

Den Studierenden soll durch verschiedene 

Vorträge Information zur derzeitigen und 

kommenden Energiesituation erhalten, 

sowie die Möglichkeit Fragen zu stellen 

und Verhaltenshinweise für den Umgang 

mit Energie. 

Das erste Treffen wurde leider von 

keiner Person außerhalb des 

Referats besucht, da ein falscher 

Mailverteiler genutzt wurde. 



23.09.22 Referatstreffen/ AG 

Energie 

Die Planung für den 

Energievortrag wurde 

detaillierter. 

Es wurden erste Referent*innen 

angefragt, Studentenwerk SH sowie Klik, 

wurden angeschrieben, um einen Vortrag 

zur Versorgung der Uni sowie 

Studierendenwohnheime zu halten. 

Leider waren auch zu diesem 

geladenen AG Treffen keine 

Personen außerhalb des 

Ökologiereferats dabei.  

26.09.22 Referatstreffen/ AG 

Energie 

Es wurde die weitere Planung 

für die Energiereihe 

durchgeführt 

Ein Datum und Uhrzeit wurden festgelegt, 

ein Raum wird derzeit noch gesucht, da 

aber die Anforderung an den Raum noch 

nicht allzu deutlich sind steht die Suche 

noch aus. Die Stadtwerke Kiel und Frau 

Prof. Dr. Rehdanz wurden für einen 

Vortrag angefragt.  

Da bis zu diesem Zeitpunkt keine 

Rückmeldung der angefragten 

referierenden Personen erfolgt, 

wurde sich nach Alternativen 

umgeschaut und diese Personen 

angeschrieben. 

27.09.22 Referatstreffen Planung des Energievortrags, 

Abarbeiten der Mails und 

Anfragen 

Frau Prof. Dr. Rehdanz wurde zu ihrer 

Sprechstunde besucht und hat Interesse 

bekundet als Referentin einen Vortrag zu 

halten. Es wird noch ein ausführlicheres 

Gespräch geführt, um Details des Vortrags 

zu klären. 

Weiterhin wurde angefragt, ob sich das 

Ökologiereferat an der europäischen 

Abfallvermeidungswoche, organisiert an 

der CAU von Klik. Es wird noch ein 

Austausch für mehr Information und die 

Art der Beteiligung stattfinden. 

 

 

  



Stabstelle Beteiligung 
Referatsname: Stabstelle Beteiligung 

Personen: Fabian Braun 

Allgemeines: Als Stabstelle Beteiligung ist es unser Anliegen, neue Partizipationsmöglichkeiten für Student*innen in der Arbeit des AStA aufzuzeigen und 

bereits bestehende Angebote der einzelnen thematischen Referate, Beauftragungen und anderer Stellen zu unterstützen. Als Schnittstelle wollen wir 

bereichsübergreifend verschiedene Beteiligungsformate entwickeln, planen und durchführen.  Partizipation in ihren verschiedenen Formen soll den 

öffentlichkeitswirksamen Austausch mit den Studierenden der CAU und den Mitgliedern des AStA fördern. Nach dem Aufbau der Stabstelle im letzten Amtsjahr 

liegt der Fokus in diesem besonders auf der engen Zusammenarbeit mit dem Referat für Öffentlichkeitsarbeit. 

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

24.08.2022 Vorbereitung Auswertung 

Beteiligungsformat des 

Parking Day 2022. 

Aus den Ideen der 

Student*innen sollen Projekte 

und Ideen für den Campus 

abgeleitet werden. 

Das Referat für Infrastruktur und die 

Stabstelle erörtern gemeinsam die 

Ergebnisse des Beteiligungsprojekts. 

Stabstelle bündelt vorher die Ideen und 

schlägt weitere Beteiligungsformate und 

die Fortentwicklung der Ideen zu neuen 

Projekten am Campus. 

- 

26.08.2022 Erstellung Referatsplan für 

AStA Periode 2022/23. 

- - - 

01.09.2022 Vernetzung des AStA in der 

Stadtgesellschaft „Nette-

Kieler O Mat“. 

Das Projekt „Nette Kieler O 

Mat“ beschäftigt sich mit der 

Beteiligung und dem Austausch 

verschiedener Akteure 

innerhalb der Stadt Kiel. Die 

Stabstelle schaut, ob sich für 

Die Stabstelle prüft, ob sich 

Kontaktaufnahme mit dem Projekt lohnen 

könnte, Kooperation mit dem Referat für 

Öffentlichkeitsarbeit. 

- 



den AStA Möglichkeiten bieten, 

Partizipation zu fördern. 

23.09.2022 Planung AStA Infostand vor 

Mensa 1 und 2. 

Durch den Infostand an 

mehreren Tagen soll die Präsenz 

des AStA auf dem Campus 

verbessert werden. 

Die verschiedenen Beratungsangebote 

des AStAs sollen in den Vordergrund 

gestellt werden. Dazu möchte die 

Stabstelle neue Materialien entwickeln. 

Leider sind zur Zeit weder schöne 

Plakate mit Infos zum AStA noch 

give aways vorhanden.  

24.09.2022 Ideen für die Unterstützung 

der AG Energie. 

Das Ökologie Referat möchte 

Vorträge zum Thema Energie 

anbieten. Die Stabstelle 

überlegt, wie Sie diese 

thematisch als auch 

organisatorisch unterstützen 

kann. 

Nächstes Treffen am 19.10. - 

laufend Recherche neue 

Partizipationsmöglichkeite

n für AStA Projekte. 

Überarbeitung Leitfaden für 

Referate und Beauftragungen. 

Leitfaden soll kurz und prägnant Hinweise 

geben und Möglichkeiten für Beteiligung 

aufzeigen. Er ist als Grundgerüst gedacht 

und wird je nach Thema/ Projekt 

individuell ergänzt. 

- 

laufend Teilnahme AStA Sitzungen - - - 

Eigene Veranstaltungen/Aktionen des Aufgabenbereiches: 

Organisation eines neuen AStA Infostandes vor Mensa 1 und 2 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

-Rücksprache über Beteiligungen mit den Referent*innen 

-Analyse des Parking Day Beteiligungsprojekts, Erstellung einer Präsentation. 

-Teilnahme an AG Energie 



International Referat 
Referatsname: Internationales 

Personen: Mauricio Duarte, Antonia Beckmann  

Allgemeines:  

• Klausurtagung 

• Anfragen von internationalen Studies laufend beantwortet; Hilfestellung bei organisatorischen und administrativen Fragen  

• Vorbereitung Ankunft Erasmus-Studierende (O-Woche, Workshops, Anfragen, Planungen) 

• Einarbeitung ins Amt, Etablierung Zusammenarbeit, Absprachen, Austausch etc. 

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

09.8.2022 Wahl einer Beauftragten 

für Internationales 

Einen Beauftragten/eine 

Beauftrage für das Referat zu 

wählen 

Wir haben verschiedene gute 

Bewerbungen bekommen, aber am Ende 

ist Antonia Beckmann gewählt worden.  

Wir finden es gut, dass so viele 

Menschen im Bereich 

Internationales sich engagieren 

möchten. 

   

30.8.2022 Vorbereitungstreffen „How 

to handle Germany“ 

Zuteilung der Workshop-

Themen; Absprache 

Weitere Absprachen über E-Mail,  

Selbständige Workshop-Vorbereitung 

Man muss sich gut in die Lage der 

internationalen Studies versetzen, 

um einen hilfreichen Workshop zu 

konzipieren 

  



16-18.9 Klausurtagung Feedback zu den 

Referatsplänen, Verstärkung 

Team Zusammenhalt 

 

Antonia war am 17/18.9 dabei; 

Intensiver Austausch zum Referatsplan; 

Workshops  

Sehr hilfreich, um sich als Neuling in 

die Arbeit des AStAs einzufinden; 

Schönes Kennenlernen aller 

Personen. 

 

20.9.2022 Einreichung Referatsplan Gestaltung des Amtsjahres Siehe Referatsplan Internationales Finanzierungsfragen waren 

angesichts Inflation und ungewisser 

Corona-Lage etwas schwierig 

vorherzusehen. 

 

20.9.2022 Überbrückungsbeihilfe für 

internationale Studis  

 

Abstimmung über die 

verschiedenen Anträge. 

Es sind 4 Anträge eingegangen und wir 

haben uns geeignet, diesen zu zustimmen 

Es ist immer gut, die Studis in der 

Notlage zu unterstützen. 

06.10.2022 Präsentation O-Woche 

(englisch) 

Verschiedene Institutionen 

bekannt zu machen für die 

Erasmus-Studierenden  

International Center, Studentenwerk, 

AStA und auch kulturgrenzenlos wurden 

vorgestellt  

 

Hilfreich, um auf das Angebot des 

Referats hinzuweisen. 

Kooperation mit E-Sports-Hochschulgruppe in Planung, Absprache 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

- 13.10. „How to handle Germany“ – Veranstaltung; Workshops (englisch) von 14 – 18 Uhr, Auf- /Abbau, danach Pub-Crawl mit ESN 

-Bespielen des Instagramaccounts 

-Aufbau der Whatsapp-Gruppe  

- Mensa-Treffpunkt etablieren ab Vorlesungsbeginn  



Referat für Politische Bildung 
Referatsname: Politische Bildung 

Personen: Rasmus, Johannes 

Allgemeines: Wir möchten in der Studierendenschaft politische Debatten führen, die kritische Auseinandersetzung mit studentischen Gegebenheiten 

an der Uni und darüber hinausbefördern und in dem Zuge konkrete Zukünfte imaginieren. 

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

30.6.2022 Letzter Termin EOH-

Umbenennungsgruppe 

Erarbeitung einer Empfehlung 

an den Vorstand des StuWe 

bezüglic Umbenennung des 

EOH, Durchsetzung kritisch-

progressiver Position der 

Studierendenschaft 

Ergebnis: Vorschlag ans StuWe-Vorstand, 

eine offene Debatte über den Namen des 

EOH anzustoßen. Klare Empfehlung war 

aufgrund mangelnden Selbstzutrauens 

des Gremiums nicht erreichbar, was 

angesichts der zwiespältigen Faktenlage 

und der niedrigen Ressourcen halbwegs 

verständlich ist, 

Vorbereitete und durchgezogene 

Agrumentation in eine Richtung 

hätte Diskurs stärker in unserem 

Sinne beeinflussen können, wäre 

dem kollaborativen Geist des 

Gremiums aber zuwidergelaufen. 

 In mehreren 

Referatstreffen Planung 

der Veranstaltungsreihe 

zur Zukunft der Hochschule 

s. Referatsplan s. Referatsplan Wir konnten die Referatsarbeit erst 

später im Sommer beginnen und 

mussten unsere Vorhaben 

deswegen etwas reduzieren 

(möglicherweise war die erste Idee 

mit ~6 Veranstaltungen im WiSe 

ohnehin etwas überambitioniert). 

 Austausch mit HoPo zum 

Podium zur Kommunalwahl 

Wird Anfang 2023 gemeinsam 

mit HoPo detaillierter geplant 

s. Referatsplan  



aus studentischer und 

hochschulpolitischer Sicht 

12.09. & 

25.09. 

Austauschtreffen mit StuBe 

zur gemeinsamen 

Veranstaltung 

„Studentischer 

Arbeitskampf und die 

Zukunft der Arbeit an den 

Hochschulen“ (Arbeitstitel) 

s. Referatsplan s. Referatsplan  

16-18.09. Kennenlernen des 

diesjährigen AStA auf der 

KT 

Den AStA-Spirit mitzubekommen und die anderen Referate kennerzulernen war sehr angenehm. Wir konnten uns 

auch privat immer wieder etwas austauschen, auch das war sehr nett. 

September Erstellung des 

Referatsplanes 

Wir haben uns ein ausgewogenes, aber auch schaffbares programm vorgenommen und freuen uns selbst schon, 

weiter an der konkreten Umsetzung zu arbeiten 

 

Eigene Veranstaltungen/Aktionen des Aufgabenbereiches:  

- noch keine Veranstaltungen durgeführt, und demensprechend auch noch keine Kosten angefallen 

 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

Umsetzung gemäß Referatsplan, insbesondere die Reihe zu Zukunft der Hochschule steht gerade intensiver im Fokus. 

  



Referat für Familie & Campus 
Referatsname: Familie und Campus 

Personen: Laura Dittli 

Allgemeines:  Die Beauftragung Familie&Campus ist dem AStA angegliedert und kümmert sich um Belange von studierenden Eltern. Allgemein setzt sie sich für 

eine Verbesserung der Situation von Studierenden mit Erziehungsaufgaben ein. Im Fokus steht die Vernetzung der unterschiedlichen Zuständigkeitsbereiche. Es 

soll ein Bewusstsein für ein familiengerechtes Studieren geschaffen werden. 

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

02.09.2022 Einarbeitung mit Emilie Kennenlernen der Tätigkeiten 

und Besprechung der Ideen für 

den Referatsplan 

Emilie hat mir ihre bisherigen 

Referatspläne gezeigt. Ich konnte Fragen 

stellen, die geklärt wurden. Ich habe ihr 

die neuen Ideen für den anstehenden 

Referatsplan vorgestellt und Feedback 

bekommen. 

Guter Austausch. Erste 

Unsicherheiten geklärt. 

06.09.2022 Asta-Cloud Erhaltung von den Zugängen für 

die Asta-Cloud für mehr 

Mats hat mir die Zugänge geschickt. / 

10.09.2022 Kontaktversuch Tanja 

Bruhn 

Anfrage für Mögliche 

Kooperatin für den Kinder-und 

Säuglings Notfallkurs 

Versuchte Kontaktaufnahme mit der 

zuständigen Ansprechperson der 

Johanniter. Durchführung eines Erste-

Hilfe-Kurs für Kinder und Säuglingsnotfälle 

für Studierende soll geplant werden. 

Kontaktaufnahme stark erschwert. 

Telefonisch kaum möglich, da ich 

immer an weitere Personen 

verwiesen worden bin. E-Mail 

wurde verschickt, aber Frau Bruhn 

bis Ende September im Urlaub, 

weitere Kontaktaufnahme dann 

geplant. 



28.09.2022 Erstellung Texte 

Wunschbaumaktion 

Vorbereitung der Texte für die 

Wunschbaumaktion für die 

Internetseite, Flyer etc. 

Orientierung und Durcharbeitung von den 

Texten der letzten Jahre, sowie möglich 

auftretender Probleme. 

/ 

 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

Als nächstes steht die genaue Planung und die Durchführung der Wunschbaumaktion im Dezember an. Als erstes muss ein Layout für die Flyer und Plakate 

erstellt werden. Eventuell Erstellung eines eigenen Social Media Profils für gezieltere Werbung. Es muss noch geklärt werden, ob die Wünsche wieder online 

oder in Präsenz abgegeben werden. Aufgrund von voraussichtlich steigenden Zahlen im Winter, wird die Aktion voraussichtlich zum Größten Teil wie während 

der Corona Pandemie geführt. 

Im neuen Jahr soll dann eine Umfrage gestartet werden, inwiefern Bedarf für eine mögliche Eltern Unterstützungsgruppe (Selbsthilfegruppe) besteht. 

  



Lehramts Referat 
Referatsname: Lehramtsreferat 

Personen: Greta Hüniken, Jannike Romppanen 

Allgemeines: Wir treten fächerübergreifend für die Interessen der Lehramtsstudierenden ein, arbeiten für die Studierenden kontinuierlich in universitären 

Gremien an der Optimierung des Lehramtsstudiums, tauschen uns mit dem ZfL und den Fachschaften aus und bieten regelmäßig nützliche Workshops rund um 

lehramtsbezogene Themen an! Dazu zählen zum Beispiel Erste-Hilfe-Kurse, Zeitmanagement-Workshops oder Veranstaltungen, die den Studierenden bei 

einem guten Start ins Referendariat helfen sollen. All diese Dinge sollen dazu führen, dass euer Studium so gut wie möglich läuft und sich alle wohlfühlen. 

Das „Lehramtsstudium“ ist kein eigenständiges Fach, sondern ein Profil, daher gibt es keine Lehramts-Fachschaft. Folglich werden alle Lehramtsstudierenden 

von studentischer Seite durch das AStA-Lehramtsreferat vertreten.  

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

12.07.2022 Treffen mit Sven (von 

Fit4Ref) 

Besprechung dessen wie ein 

Vorbereitungsseminar für 

Referendar*innen aussehen 

könnte, welche Informationen 

noch fehlen. 

Im Krisenstab sind unter anderem das 

Unipräsidium, die Kanzlerin, das 

Gebäudemanagement, das 

Personalmanagement und der AStA 

Vorstand vertreten. In der Sitzung ging es 

unter anderem um 

Energiesparmaßnahmen anlässlich der 

Energiekriese, sowie die  

Die Termine sind meistens sehr 

spontan angesetzt – das muss 

besser werden. 

27.07.2022 Sprechstunde - Beratung 

einer Studierenden 

Informationen über 

Fächerkombinationen 

1:1 Gespräch  - 

10.08.2022 Sprechstunde – Beratung 

eines Studierenden 

Informationen über 

Fächerkombinationen 

1:1 Gespräch - 

11.08.2022 Treffen Spiel CAULA CAU LehrAmt – ein Kartenspiel 

mit aktuellem Bezug zum 

Die Studierenden haben ein Interesse 

daran, dass in Zukunft das Spiel in das 

- 



Lehramtsstudium und den 

enthaltenen Theorien. – 

entwickelt im 

Wissenschaftszentrum der CAU. 

BELA Seminar integriert wird. Es wurde 

diskutiert, welche anderen Seminare und 

Möglichkeiten es gäbe dieses Spiel zu 

präsentieren. 

12.08.2022 Sprechstunde – Beratung 

eines Studierenden 

Fächerwechsel von WiPo zu 

Mathe 

1:1 Gespräch - 

23.08.2022 Besprechung Termine 

Erste-Hilfe-Kurs 

Sven (von Fit4Ref)   Ein überflüssiges Treffen, da wir 

aufgrund der Räumlichkeiten, die 

wir nutzen, von den Johannitern 

„abhängig“ sind. 

07.09.2022 Allianz für 

Lehrkräftebildung 

Die Allianz tagt vierteljährig 

Vertreter*innen aus Lehre, 

Bildung und Forschung treten 

zusammen, um für das Land SH 

das Wissenschaftsministerium 

zu beraten. 

Aktualisierung der Geschäftsordnung 

 

Auch hier arbeiten weisen wir 

regelmäßig daraufhin, dass uns der 

Termin immer nur sehr kurzfristig 

zugesendet wird. Außerdem weisen 

wir regelmäßig daraufhin, dass das 

Gendersternchen nicht verwendet 

wird -  

Seit dem 

15.09.2022 

Beratung per Mail und 

Telefon von Studierenden  

Stundenplanerstellung 

„Kummerkasten“ 

Viele Studierende haben die Sorge, die 

Kursanmeldung zu verpassen und 

verstehen die einzelnen Portale und ihre 

Funktion nicht. 

Der Arbeitsaufwand ist riesig, wir 

leiten immer auch an die 

Fachschaften weiter, dennoch sind 

es Mengen an Emails und Sorgen. 

09.2022 Organisation der Ersti-

Willkommensfeier im FPH 

am 20.10.2022 

Vorstellung des Astas und 

insbesondere des 

Lehramtsreferats. 

Welche Präsentation soll genutzt werden, 

wann und wie lange habe ich Zeit den 

Asta vorzustellen. 

- 

 

Eigene Veranstaltungen/Aktionen des Aufgabenbereiches:  



Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

- Organisation Erste-Hilfe-Kurse 

- Treffen mit Arne Popp (Sprecher der GEW – Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft 

- Treffen mit dem ZFL 

- Treffen Lars Scheffel (Organisation der Praktikumsplätze (Teil des ZFL)) 

- Soll es eine Instagram-Seite nur für das Lehramtsreferat geben? – eigentlich ja, ich habe nur kein Zeitpensum. – Lösungen?! 

- Organisation eines Vorbereitungsseminars für angehende Referendar*innen  

➔ Mit ZFL 

➔ Mit IQSH 

➔ Mit Fit4Ref?! 

  



Beauftragung für Datenschutz 
 

Referatsname: Beauftragung für Datenschutz 

Personen: Christian Deters 

Allgemeines:  Einhaltung der Vorgaben des LDSG in der studentischen Selbstverwaltung. 

Die studentische Selbstverwaltung erhebt und verarbeitet sensible personenbezogene Daten. Diese Daten werden zweckgebunden anvertraut und 

müssen auch nur für den Zweck genutzt werden. Dies gilt es einzuhalten und zu überwachen. 

Tätigkeiten im Zeitraum: 

Datum Tätigkeit Zielsetzung Details Kritische Reflexion 

15.07.2022 Begleitung Rückzahlung 

Semesterricket 

Nachvollziehbarer Umgang mit 

den pb Daten 

Zwischenstand zu den eingegangenen 

Daten 

 

16.-

18.9.2022 

Klausurtagung Kennenlernen und 

Referatspläne präsentieren 

  

17.9.2022 Datenschutzunterweisung 

AStA 

Sensibilisierung zum Thema 

Datenschutz 

  

     

 

Aufgaben, Veranstaltungen etc. in der nächsten Zeit: 

Planung und Anbieten von Datenschutzunterweisungen an die Fachschaften und weitere Bereiche der studentischen Selbstverwaltung. 

 


